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Березовская В.В.,  

Аннотация. По настоящее время актуальным остается вопрос подготовки детей к школе и учебному 
процессу, поэтому важным является изучить процесс адаптации первоклассников и выделить ключевые аспекты, 
которые влияют на успешную социализацию и установление коммуникации в классе. Цель исследования – выявить 
психолого-педагогические особенности адаптации первоклассников в школьной среде. Методы – эмпирические 
методы, анализ психологической литературы о процессе адаптации детей в школьной среде, обобщение и анализ 
собранной информации (синтез). Результаты – автор формирует систему благополучной адаптации 
первоклассников, которая включает в себя знакомство с индивидуальными способностями учеников, проведение 
педагогической диагностики готовности первоклассников к школьному обучению, знакомство первоклассников со 
школьной жизнью и правилами поведения в школе, создание школьного коллектива в классе, и создание 
информационно-педагогических мероприятий для родителей. Особое внимание стоит уделить поддержке со 
стороны родителей и педагогов в преодолении адаптационного стресса и установлению щадящего режима обучения. 
Данная статья может быть полезна будущим педагогам и психологам, занимающимся вопросами адаптации детей 
в школе.  

Ключевые слова: адаптация, школа, школьная среда, психология образования, педагогическая подготовка, 
начальная школа, младшие школьники, система адаптации. 

Abstract. The issue of preparing children for school and the educational process remains relevant at present, so it is 
important to study the process of adaptation of first-graders and highlight the key aspects that influence successful 
socialization and the establishment of communication in the classroom. The purpose of the study is to identify the 
psychological and pedagogical features of the adaptation of first-graders in the school environment. Methods - empirical 
methods, analysis of psychological literature on the process of adaptation of children in the school environment, generalization 
and analysis of the collected information (synthesis). Results - the author forms a system of successful adaptation of first-
graders, which includes familiarization with the individual abilities of students, pedagogical diagnostics of the readiness of 
first-graders for school education, familiarization of first-graders with school life and rules of conduct at school, the creation 
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of a school team in the classroom, and the creation of informational and pedagogical events for parents. Particular attention 
should be paid to the support of parents and teachers in overcoming adaptation stress and establishing a gentle learning 
regime. This article may be useful for future teachers and psychologists dealing with issues of children's adaptation at school. 

Keywords: adaptation, school, school environment, educational psychology, pedagogical training, primary school, 
younger students, adaptation system. 
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Самолетова П.С. 

Садовская М.В.,

Аннотация. В данной статье изучается понятие мотивации, рассматриваются аспекты, влияющие на 
ее уровень при изучении иностранных языков, а также анализируются ситуации, препятствующие эффективному 
изучению иностранного языка. 

Ключевые слова: образовательная среда, мотивация студентов, педагогика, психология, межкультурная 
коммуникация 

Abstract. This article examines the concept of motivation, examines aspects that influence its level when learning 
foreign languages, and analyzes situations that hinder effective learning of a foreign language. 

Keywords: educational environment, student motivation, pedagogy, psychology, intercultural communication 
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Ященко С.Г., Козуля С.В. 

Аннотация. Полученные в ходе тестирования данные продемонстрировали, что нравственная готовность 
к браку (согласно одноименной анкете, разработанной Е.К. Погодиной)  у студентов КФУ находилась в диапазоне 
50 - 80%, то есть была «средней». При сравнении результатов отечественных и зарубежных студентов 
установлено, что наибольшая нравственная готовность к браку - у девушек из Индии (среднее значение результатов 
тестирования - 72,5%) и  юношей из России (70%). Менее всего к браку нравственно оказались готовы юноши из 
Индии (64,5%) и девушки из России 67%). Результаты исследования и анализ литературных данных 
свидетельствуют, что логичным решением демографической проблемы является адекватное, ориентированное на 
семейные ценности, воспитание молодёжи.   В этом может помочь обсуждение существующего в данный момент 
демографического кризиса за занятиях по «безопасности жизнедеятельности». 

Ключевые слова: студенты, готовность к браку, демографический кризис. 
Abstract. The data obtained during testing demonstrated that moral readiness for marriage (according to the 

questionnaire developed by E.K. Pogodina)  among the students of the Crimean Federal University, it was in the range of 
50-80%, that is, it was "average". When comparing the results of domestic and foreign students, it was found that girls from 
India (the average value of test results is 72.5%) and boys from Russia (70%) have a higher moral readiness for marriage. 
Boys from India (64.5%) and girls from Russia (67%) were the least morally ready for marriage. The results of the study and 
the analysis of articles in scientific journals indicate that the logical solution to the demographic problem is adequate, family-
oriented education of young people.   This can be helped by discussing the current demographic crisis in classes on "life 
safety". 

Keywords: students, marriage readiness, demographic crisis. 
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Пучнина Алевтина Валерьевна,  

Аннотация. Цель исследования – анализ эффективности геймификации в профессиональной ориентации 
на основе синтеза современных научных данных. Методы исследования включали анализ и обобщение психолого-
педагогической литературы, мета-анализов и эмпирических исследований. Результаты показали, что 
геймификация оказывает значимое положительное влияние на когнитивные (g = 0,49), мотивационные (g = 0,36) и 
поведенческие аспекты обучения (g = 0,25), способствуя повышению вовлеченности и формированию 
профессиональных компетенций. Выводы: геймификация является перспективным инструментом 
профориентации, эффективность которого зависит от качественного дизайна, учета индивидуальных 
особенностей и интеграции в образовательный процесс. 

Ключевые слова: геймификация, профессиональная ориентация, мотивация, игровые технологии, 
вовлеченность, профессиональное самоопределение. 

Abstract. The aim of the study is to analyze the effectiveness of gamification in career guidance based on the synthesis 
of modern scientific data. Research methods included analysis and generalization of psychological and pedagogical literature, 
meta-analyses, and empirical research. The results showed that gamification has a significant positive impact on cognitive (g 
= 0.49), motivational (g = 0.36), and behavioral aspects of learning (g = 0.25), contributing to increased engagement and the 
formation of professional competencies. Conclusions: gamification is a promising tool for career guidance, the effectiveness of 
which depends on quality design, consideration of individual characteristics, and integration into the educational process. 

Keywords: gamification, career guidance, motivation, game technologies, engagement, professional self-
determination. 
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